



## やちだも

令和8年1月15日発行

No.11

〒007-0890 札幌市東区中沼町 240 番地 ☎791-4212 <https://www.fukui-ej.sapporo-c.ed.jp/>

2026 年のスタートにあたり

校長 福井 浩史

2025 年の年末は、雪の少ない穏やかな状況でしたが、2026 年の元旦には一変して雪が降り、非常に冷え込みの厳しい年始となりました。1月 8 日（木）には、一日で 40 センチを超える積雪を観測し、札幌の 1 月の観測史上最多記録を更新しました。まさに冬の厳しさを実感する幕開けとなりました。

さて、今年の干支は「丙午（ひのえうま）」です。古代中国の「陰陽五行説」によれば、「丙」は輝く太陽を象徴し、「午」は十二支の中で最も強い火のエネルギーを持つとされています。この二つが重なる「丙午」は、全 60 種類の干支の組み合わせの中でも、特に強いエネルギーが満ちあふれる特別な年と言われています。

過去の午年を振り返ると、私たちの生活や社会の在り方が大きく変わる「転換点」が数多く見られます。60 年前の丙午（1966 年）には、算数・数学、理科などの学習の基盤となる計量単位が「メートル法」へと完全統一されました。また、1978 年には成田国際空港が開港して日本の国際化が大きく加速し、1990 年には東西ドイツが統一され冷戦終結の象徴となりました。このように、午年は古い慣習を刷新し、新しい時代への扉を開く「革新」の年でもあります。

本校に目を向けてみると、今年は義務教育学校として開校 3 年目の締めくくりを迎えます。この間、私たちは教育課程や指導体制を少しずつ進化させながら、着実に歩みを進めてまいりました。この 3 年間の成果を土台としつつ、次年度に向けては、児童生徒一人ひとりに寄り添ったさらなる支援体制のさらなる充実を図ってまいります。また、令和 9 年度からの旅行的行事の変更についても、先の予測がつかない激しい時代の中で児童生徒がより充実した経験を得られるよう、現在、慎重に検討を重ねております。詳細が固まり次第、改めてお伝えしてまいります。

今日から、一年間の集大成となる第 3 学期が始まります。特に 9 年生にとっては、自らの進路を切り拓く大切な時期です。丙午の持つ力強いエネルギーを味方に、自分の夢をしっかりとつかみ取ってほしいと願っています。そして 3 月には、第 3 回卒業証書授与式を行います。最高学年として、福移学園で大きく成長した姿を、ぜひ後輩たちの目に焼き付けてあげてほしいと思います。

終わりになりますが、今学期も教職員一丸となり、全力を挙げて児童生徒の成長を支えてまいります。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、引き続き本校の教育活動への温かいご理解とお力添えを賜りますよう、心よりお願ひ申し上げます。

# 1月 行事予定

※ □前期課程のみ ■後期課程のみ  
※ ◇First Step(1~5) ◆Second Step(6~9)

15	木	3学期始業式	■完全下校日
16	金	■完全下校日	
19	月	◆一斉委員会	
20	火	45)委員会活動	6)5時間授業
21	水		
22	木	123)絵本まじっく	PTA役員会
23	金	■完全下校日	
26	月		
27	火	4-9)全体委員会	
28	水	5)宿泊学習(1日目)	
29	木	5)宿泊学習(2日目)	
30	金	5)臨時休業日	

※1月の「学校諸費引落」はありません。  
※給食費(公会計)は、1月5日に11月分、2月2日に12月分、前 4,550円、後 5,250円が、引き落としとなります。

## ◇5年宿泊学習

1月28日(水)~29日(木)まで、5年生は滝野青少年山の家で宿泊学習を行います。スノークラフト、スノーシューハイキング、キャンプファイヤーなどを行います。2学期から学級会で冬の滝野で行う集会の内容を検討し、「皆が楽しめることとは」について議論してきました。新たな2名の友達を加え、仲間と協力する大切さを学ぶとともに、福移とは異なる山での自然に親しみます。

## ◇スキー学習

1月30日(金)より体育の学習で1~8年生は「歩くスキー」を実施します。

日程につきまして、前期課程の1回目は、30(金)に1~3年生、2月3日(火)に4~6年生を予定しています。後期課程は2月に入つてから2回実施する予定です。

昨年に引き続き、校地外の土地を使用させていただけすることになっています。持ち物や服装等につきましては、各学年だよりや保健体育科からのプリントでお知らせいたしますので確認をお願いいたします。



## ◇「百人一首」の取組

本校の特色ある活動の一つとして、百人一首に取り組んでいます。12月に入ると、各学級から百人一首を行っている様子が見られるようになりました。今年度は、下記の日程で1年生~8年生で「百人一首大会」を開催します。



2月6日(金) 2~3校時 体育館  
9:50開会式  
9:55マスターリーグ(7~8年生)開始  
休憩  
10:50スーパーリーグ(1~4年生)開始  
ハイパーリーグ(5~6年生)開始  
11:30 終了  
給食時間 結果発表、表彰【放送】

ぜひ、ご来校いただき、子どもたちに声援を送っていただければと思います。

## ◇冬型の事故に注意

### ・福移通の横断歩道の危険

福移通の横断歩道では、車が止まるのを確認してから渡るように指導しています。天候によっては、信号機に着雪し、赤信号が見えなくなっているため、気付かずに通行する車があり、大変危険なためです。このような場合、本校では110番通報し、警察に信号の雪を払っていただくなどして安全を確保しています。



また、冬季間は朝日と信号が重なり赤信号に気付かずに運転している車も見受けられます。着雪しづらい信号機への変更や、信号機の複数配置を警察に要望していますが、まだ実現に至っていません。

### ・屋根からの落雪など

登下校時だけでなく、外を歩くときには、転倒や屋根からの落雪、スリップする車による交通事故などにも気を付けたいものです。

特に、除雪の雪山に登ったり、道路へ滑り降りたりするのは大変危険です。普段からご家庭でも話題にするなどして、安全について理解を深めてください。

## ◇事務作業日による4時間授業

3月4日(水)、5日(木)、6日(金)は、年度末の事務作業日とするため、123年生は4時間授業となります。